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С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е
Председателя Совета Министров СССР Н. А. БУЛГАНИНА, 
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По приглашению Правительст
ва Советского Союза Премьер-Ми
нистр Индии посетил Советский 
Союз в июне 1955 года. В СССР 
ему был оказан теплый прием, и 
этот визит укрепил дружбу и вза
имопонимание между народами 
обеих стран. В заключение этого 
визита 22 июня 1955 года было 
опубликовано Совместное Заявле
ние Председателя Совета Минист
ров СССР и Премьер-Министра 
Индии.

По приглашению Индийского 
Правительства Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Булга
нин и Член Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущев, 
сопровождаемые другими офици
альными представителями Совет
ского Союза, в ноябре —  декаб
ре 1955 года посетили Индию. 
Население этой страны везде 
встречало их с энтузиазмом. Их 
визит укрепил узы дружбы, свя
зывающие обе страны и их наро
ды. Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев посетили различные сельско
хозяйственные, промышленные и 
гидротехнические стройки, а так
же районы реконструкции сель
ского хозяйства, государственные 
фирмы и другие центры экономи
ческого развития в Индии.
, Посещение Индии Председате

лем Совета Министров СССР Н. А. 
Булганиным и Членом Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущевым и посещение Советско
го Союза Премьер-Министром Ин- 
дни Джавахарлалом Неру дали им 
возможность ознакомиться лично 
с народами этих стран и их обра
зом жизни, с проблемами, дости
жениями и стремлениями каждой 
страны и привели к достижению 
взаимопонимания между ними и 
народами их стран, основанному 
на взаимном уважении, доброй 
воле и терпимости.

В опубликованном 22 июня 
1955 г. упомянутом выше Совме
стном Заявлении была выражена 
их твердая приверженность к Пя
ти Принципам, известным также 
под названием «Панча Шила».

В этих Принципах провозгла
шено, что страны, отличающиеся 
друг от друга по их политиче
ским, социальным и экономиче
ским системам, могут и должны 
сотрудничать между собой на ос
нове взаимного уважения, невме
шательства во внутренние дела и 
следовать политике активного и 
мирного сосуществования в об
щем стремлении к достижению 
идеалов мира и улучшения усло
вий жизни человека.

Со времени провозглашения 
этих Пяти Принципов к ним при
соединился или же выразил свое 
согласие с ними ряд стран. Пред
ставленные на Бандунгской кон
ференции страны единодушно 
приняли Декларацию, которая 
подтвердила эти Принципы, полу
чившие сейчас широкое призна
ние, как прочная основа для со
трудничества между странами.

Во время настоящего визита
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
в Индию между ними и Премьер- 
Министром Индии Джавахарлалом 
Не|ру состоялся свободный и от
кровенный обмен мнениями по 
вопросам международного положе
ния. В результате этото ^бмена 
мнениями подтвердилось их твер
дое убеждение, что международ
ные отношения должны основы
ваться на Пяти Принципах и что 
следует сделать все возможное для 
смягчения международной напря
женности и содействия делу упро
чения мира и сотрудничества 
между странами.

Совещание Глав Правительств 
в Женеве в июле 1955 года при
вело к признанию представлен
ными на нем Великими Держава
ми бессмысленности войны, ко
торая в связи с развитием атом
ного и водородного оружия мо
жет принести только несчастье 
человечеству. Это основное при
знание —  исключить войну как 
метод разрешения международных 
споров —- было встречено с глу
боким одобрением народами мира 
и привело к значительному смяг
чению напряженности. Хотя ос
новные проблемы Европы и Азии 
еще ожидают своего разрешения, 
естественным следствием исклю
чения войны как метода разреше
ния спорных вопросов было из
менение в подходе к ним и стрем
ление решить их путем перегово
ров. Были установлены диплома
тические отношения между Со
ветским Союзом и Германской Фе
деральной Республикой. Начаты 
и продолжаются переговоры на 
уровне послов между Соединенны
ми Штатами Америки и Китай
ской Народной Республикой. В 
августе этого года успешно за
кончила свою работу конферен
ция по использованию атомной 
энергии в мирных целях, а Ге
неральная Ассамблея приняла ре
золюцию о создании Международ
ного агентства по атомной энер
гии.

В целях дальнейшего урегули
рования спорных вопросов путем 
переговоров, Совещание Глав 
Правительств четырех держав, 
состоявшееся в июле этого года в 
Женеве, указало на необходи
мость созыва Совещания минист
ров иностранных дел соответст
вующих стран. Такое Совещание 
министров иностранных дел не
давно состоялось в Женеве. Оно 
не привело к соглашению по об
суждавшимся вопросам, и, таким 
образом, пока не оправдались 
большие надежды, появившиеся 
в результате Совещания Глав 
Правительств четырех держав. 
Совещание, однако, привело к 
более ясному пониманию проблем, 
стоящих перед миром, и непре
ложным фактом является то, что 
все эти проблемы могут быть 
разрешены только мирными мето
дами и путем мирных перегово
ров, если война должна быть 
исключена, как это по общему 
признанию должно быть. Поэтому

разочарование результатами Со
вещания министров иностранных 
дел в Женеве может иметь лишь 
временный характер и необходимо 
продолжать прилагать все усилия 
к ослаблению международного на
пряжения, считая переговоры 
единственным методом разреше
ния спорных вопросов. Государ
ственные деятели обеих стран 
выражают надежду в том, что пе
реговоры, ведущиеся на уровне 
послов между Соединенными 
Штатами Америки и Китайской 
Народной Республикой, приведут 
не только к разрешению обсуж
даемых ими проблем, но также 
к более широкому взаимопонима
нию при посредстве совещаний 
на более высоком уровне. Они 
убеждены в том, что прочцый 
мир в Азии невозможен без пре
доставления Китайской Народной 
Республике ее законного места в 
Организации Объединенных На
ций. Они выражают глубокое со
жаление по поводу задержки в 
признании этого бесспорного фак
та. Искренне надеются, что дру
гие проблемы Дальнего Востока и 
Азии будут незамедлительно ре
шены путем соглашений, а имен
но: законные права Китайской 
Народной Республики в отноше
нии прибрежных островов и ост
рова Тайвань должны быть удов
летворены и корейский вопрос 
должен быть решен на основе 
признания национальных прав 
корейского народа и в соответст
вии с интересами мира на Даль
нем Востоке.

Государственные деятели СССР 
и Премьер-Министр Индии при
ветствовали состоявшуюся в про
шлом году в Женеве конференцию 
по вопросу об Индо-Китае. Эта 
конференция положила конец раз
рушительной войне в Индо-Китае 
и наметила порядок урегулиро
вания проблем государств Индо- 
Китая.

Они с сожалением отмечают, 
что в выполнении женевских со
глашений по Вьетнаму создаются 
препятствия и что имеются так
же трудности в выполнении же
невских соглашений по Лаосу. 
Нарушение этих соглашений бу
дет иметь исключительно тяже
лые йоследствия как для Индо- 
Китая, так и для всего мира. По
этому государственные деятели 
обеих стран желают обратиться 
ко всем участникам соглашений 
и заинтересованным сторонам с 
призывом устранить препятствия, 
стоящие в настоящее время на 
пути действительного проведения 
в жизнь женевских соглашений, 
и полностью сотрудничать в вы
полнении буквы и духа этих со
глашений.

Они глубоко убеждены в том, 
что в вопросе о членстве в Орга
низации Объединенных Наций

должен применяться принцип 
универсальности. Пока не будет 
соблюдаться этот принцип. Ор
ганизация Объединенных Наций 
не будет представлять страны 
всего мира. Поэтому они привет
ствуют рекомендацию Г енераль- 
ной Ассамблеи Организации Объ
единенных Наций об одновремен
ном принятии в ООН 18 стран и 
искренне надеются, что эта ре
комендация вскоре будет приня
та Советом Безопасности и про
ведена в жизнь.

Для того, чтобы установить 
мир во всем мире и ликвидиро
вать условия, ведущие к опусто
шительным разрушениям новой 
мировой войны, нет иного пути, 
кроме как путь разоружения. Уве
личение или даже сохранение су
ществующего уровня вооружений 
является постоянной угрозой вой
ны, источником страха и причи
ной гонки в производстве новей
ших типов оружия массового 
уничтожения. Настоятельная не
обходимость разоружения возра
стает в прямой пропорции с изоб
ретением и накоплением оружия 
все увеличивающегося разруши
тельного потенциала. Широко 
распространенное желание, что
бы война была совершенно устра
нена, требует, чтобы были пред
приняты положительные, конст
руктивные и быстрые шаги в на
правлении разоружения. По это
му вопросу уже- была достигнута 
большая степень согласия, и яв
но, нет основания, чтобы остав
шиеся препятствия не были бы
стро преодолены, если ставить 
целью установление длительного 
мира. В особенности государст
венные * деятели обеих стран 
желают еще раз выразить свое 
твердое убеждение в том, что 
должно быть осуществлено безу
словное запрещение производства, 
применения и испытания ядерно- 
го и термоядерного оружия. На
ряду с этим обязательно должно 
быть проведено значительное со
кращение вооружений обычного 
типа и установление эффективно
го международного контроля, на
правленного на обеспечение стро
гого выполнения такого запреще
ния и разоружения. До тех пор, 
по®а это не будет достигнуто, 
весь мир будет омрачен и подав
лен страхом войны и народы бу
дут- сомневаться в искренности 
стремления к миру.

Государственные деятели СССР 
и Премьер-Министр Индии согла
сились с тем, что создание воен
ных союзов или региональных во
енных блоков не является сред
ством обеспечения мира и безо
пасности. Такие союзы расшири
ли границы «холодной войны» и 
привнесли элемент неустойчиво
сти в соответствующие районы, 
увеличили страх и напряжен
ность и создали дополнительные

препятствия, которые стоят на 
пути мирного развития соответ
ствующих стран. Мир и подлин
ная безопасность народов могут 
быть обеспечены только путем 
коллективных усилий государств.

Одним из наиболее эффектив
ных путей уменьшения страха и 
напряженности в международных 
отношениях является устранение 
барьеров в деле взаимного сотруд
ничества и взаимопонимания. Для 
достижения этой цели должны 
поощряться к у л ьту р н ы е  и эконо
мические связи между странами. 
Государственные деятели обеих 
стран с удовлетворением отмети
ли все увеличивающиеся возмож
ности для народов обеих стран 
лучше узнать друг друга путем 
регулярного обмена визитами со 
стороны ученых, технических 
специалистов, экономистов, чле
нов парламентов, писателей и 
других деятелей культуры обеих 
стран. Они надеются что будет 
осуществляться неуклонное рас
ширение таких возможностей для 
взаимных контактов на основе, 
способствующей пониманию и 
уважению различных образов 
жизни в обеих странах.

Председатель Совета Минист
ров СССР, Член Президиума Вер
ховного Совета СССР и Премьер- 
Министр Индии поэтому привет
ствуют развитие сотрудничества 
между двумя странами в строи
тельстве в Индии металлургиче
ского завода в Бхилаи и в осу
ществлении других проектов, по 
которым уже ведутся переговоры. 
Второй пятилетний план Индии, 
который уделяет основное внима
ние развитию тяжелой промыш
ленности, может предоставить 
дальнейшие возможности для та
кого сотрудничества. Они считают 
желательным, чтобы по оконча
нии необходимой подготовитель 
ной работы компетентные пред
ставители обеих стран встрети
лись для того, чтобы рассмотреть 
дальнейшие взаимно выгодные 
формы экономического и техниче- 
ското сотрудничества и прийти 
к соглашениям по конкретным 
вопросам, где это будет признано 
необходимым.

Посещение Индии Н. А. Булга
ниным и Н. С. Хрущевым являет
ся исключительно важным собы
тием не только потому, что 
оно сблизило обе страны, но так
же и потому, что оно служит делу 
всеобщего мира. Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Бул
ганин, Член Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущев и 
Премьер-Министр Индии Джава- 
харлал Неру вновь заявляют о 
своей вере в будущее и твердом 
решении посвятить свою энергию 
делу укрепления мира на пользу 
не только народов и х ‘стран, но 
и всего мира.

Председатель Совета 
Министров СССР 
Н, А. БУЛГАНИН

Нью-Дели, 13 декабря 1955 года. — ^

Премьер-Министр Индии 
Джавахарлал НЕРУ
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Совместное Советсно-Индийсное Коммюнике 
К экономическим отношениям между 

Индией и СССР
В Совместном Заявлении Пред

седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева и Премьер-Министра Ин
дии Джавахарлала Неру отмечено 
желание двух стран развивать 
экономическое сотрудничество и 
расширять торговые отношения. 
В связи с этим представители Пра
вительства СССР и Правительства 
Индии провели предварительные 
переговоры и пришли к понима
нию, что будет взаимно выгодно 
для обеих стран увеличить объем 
торговли до максимально воз
можного размера. В качестве пер
вого шага в этом направлении бы
ла достигнута также следующая 
договоренность:

1. А) СССР поставит, а Индия 
закупит в течение трех лет начи
ная с 1956 года, 1 миллион тонн 
проката черных металлов, в том 
числе 300 тыс. тонн в первом го
ду и по 350 тыс. тонн ежегодно 
в течение двух последующих лет. 
Сроки и условия Чэтих поставок 
подлежат согласованию в последу
ющих переговорах.

B) В течение трех лет СССР 
продаст, а Индия закупит такое 
оборудование для добычи нефти, 
оборудование для горнодобываю
щей промышленности и иное обо
рудование, а также такие другие 
товары, как это может быть со
гласовано между сторонами. Сроки 
поставки и условия продажи и 
покупки этих товаров и оборудо
вания будут согласованы в после
дующих переговорах.

C) СССР значительно увеличит 
свои закупки в Индии как сырье

вых товаров, так и промышлен
ных изделий на условиях и в сро
ки, которые будут согласовываться 
путем переговоров между покупа
телями и продавцами. Выражается 
надежда, что общая стоимость та
ких закупок, включая суммы, ко
торые могут потребоваться на со
держание советских официальных 
организаций в Индии, будет рав
на общей стоимости товаров, за
купленных Индией в СССР.

Д) Как это предусмотрено Совет
ско-Индийским торговым соглаше
нием, оба Правительства предоста
вят в отношении ввоза и вывоза 
упомянутых выше товаров мак
симальные облегчения, допускае
мые их соответствующими закона
ми, правилами и предписаниями, 
и будут оказывать всяческое со
действие этому.

2. Учитывая намеченное увели
чение объема торговли и в целях 
обеспечения соответствующих ус
ловий для перевозок товаров мор
ским путем, оба Правительства 
считают необходимым организо
вать регулярные пароходные ли
нии между портами СССР и Ин
дии с использованием советских и 
индийских судов.

3. Представители обоих Прави
тельств также согласились о по
сылке в кратчайший срок, кото
рый окажется практически воз
можным, делегаций из СССР в 
Индиго или из Индии в СССР для 
обсуждения условий и заключения 
соглашений в целях осуществле
ния изложенной выше договорен
ности.

Ныо-Дели, 13 декабря 1955 года.

Отъезд Н. I. Булганина 
и Н. С. Хрущева 

из Индии в Афганистан
ДЕЛИ, 14 декабря. (Спец, корр.

ТАСС). Сегодня утром Председа
тель Совета Министров СССР Н. А. 
Булганин и Член Президиума^ер- 
ховного Совета СССР Н. С. Хрущев 
отбыли из Индии в Афганистан.

На аэродроме их провожали 
Премьер-Министр Индии Дж. Не
ру, Вице-Президент Радхакриш
нан, министры индийского прави
тельства и другие официальные 
лица. Аэродром был украшен ин
дийскими и советскими Государ
ственными флагами. Был выстро
ен почетный караул и исполнены 
Государственные гимны Индии и 
Советского Союза.

Сообщение
ТАСС

Самолет, на котором 14 декабря 
вылетели из столицы Индии г. Де
ли Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев, ввиду слож
ных метеорологических условий в 
районе Кабула не был принят на 
аэродроме Кабула и совершил по
садку в гор. Сталинабаде.

Из Сталинабада Н, А. Булганин 
и Н. С. Хрущев направятся в Ка
бул, как это было обусловлено ра
нее с Правительством Афганиста
на.

Подписание Совместного Заявления Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного 

Совета С С С Р Н. С. Хрущ ева и Премьер-Министра Индии
Джавахарлала Неру

ДЕЛИ. 13 декабря. (ТАСС). Се- 
годня в Дели, во дворце президен
та Индии «Раштрапати Бхаван >, 
состоялось подписание Совместного 
Заявления Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, 
Члена Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущева и 
Премьер-Министра Индии Джава
харлала Неру.

При подписании Совместного За
явления с советской стороны при
сутствовали: Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, 
Член Президиума Верховного Со

вета СССР Н. С. Хрущев и сопро
вождающие их лица: председатель 
Президиума Верховного Совета Уз
бекской ССР 111. Р. Рашидов, ми
нистр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, первый заместитель ми
нистра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, заместитель ми
нистра сельского хозяйства СССР 
Д. Р. Расулов, заместитель ми
нистра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин, заместитель ми
нистра культуры Узбекской ССР
3. Р. Рахимбабаева, а также Чрез
вычайный и Полномочный Посол

СССР в Индии М. А. Меньшиков.
С индийской стороны присутст

вовали: Премьер-Министр Индии 
Джавахарлал Неру, генеральный 
секретарь Министерства иностран
ных дел Индии Н. Р. Пилаи, сек
ретарь Министерства иностранных 
дел С. Датт, начальник протоколь
ного отдела МИД Индии М. Р. А. 
Бейг, посол Индии в СССР 

К. II. Ш. Менон.
При подписании присутствова

ли также представители индий
ской, советской и иностранной пе
чати.

Киев. В дни празднования 300-летия воссоединения Украины с 
Россией зародилась производственная дружба между коллективами 
московского завода «Красный пролетарий» и Киевского завода стан
ков-автоматов имени Горького. На состоявшемся недавно собрании 
киевских станкостроителей с участием московских гостей были под
ведены первые итоги социалистического соревнования в честь XX 
съезда КПСС. Киевляне перевыполнили десятимесячный план по 
выпуску серийных станков-автоматов и полуавтоматов, а также спе
циальных машин. По сравнению с соответствующим периодом про
шлого года выпуск продукции возрос на 22 процента, а произво
дительность труда рабочих повысилась на 16,2 процента,

НА СНИМКЕ: гости из Москвы осматривают новый четырехшпин
дельный автомат для изготовления деталей из прутика диаметром 80 
миллиметров конструкции Киевского завода имени Горького. Слева 
направо: старший конструктор завода имени Горького А. С. Панков, 
директор того же завода Г. Ф. Костенко, токарь завода «Крас-^ 
ный пролетарий» депутат Верховного Совета РСФСР лауреат Сталин-* 
ской премии Н. М. Кузьмин, старший мастер 1-го механического 
цеха завода «Красный пролетарий» П. А. Калаганов, заместитель 
директора того же завода М. М. Чуян, секретарь комсомольской 
организации завода «Красный пролетарий» Р. Д. Семина и конструк
тор завода имени Горького К. Н. Яровой.

Фото Н. Цидильковского. (Фотохроника ТАСС).

Выставка книг об Индии
Трудящиеся города проявляют 

огромный интерес к Индии и ее 
народу.

Идя навстречу запросам много
численных читателей, работники 
читального зала городской библио
теки имени Карла Маркса орга
низовали выставку на тему: «Что 
читать об Индии».

Выставка открывается статьей 
Владимира Ильича Ленина «Го
рючий материал в мировой поли
тике», опубликованной в 15-м томе 
его Сочинений.

На выставке представлены ста
тьи К. Васильева «Советско-ин
дийская дружба — важный фактор 
упрочения мира», М. Рубинштей
на — «Электрификация Индии»,

статья известного индииского пи
сателя Ахмада Аббаса «Дели — 
недалеко от Москвы» и ряд дру
гих.

На другой витрине собраны' ма
териалы, рассказывающие о посе
щении Индии Советской прави
тельственной делегации во главе 
с Н. А. Булганиным и Н. С. Хру
щевым.

Посетители библиотеки могут 
подробно ознакомиться с интере
сующими их вопросами о жизни и 
развитии дружественной нам Рес
публики Индии, вместе с другими 
странами, участвующей в благо
родной борьбе за мир во всем 
мире.

Кустовые семинары агитаторов
Отдел пропаганды и агитации 

Центрального райкома партии про
вел кустовые семинары агитаторов 
торговых предприятий, железно
дорожного транспорта, советских 
учреждений и т. д. На них агита
торы были ознакомлены с важней

шими задачами агитационно-мас
совой работы на ближайшее время.

Выступившие на семинаре аги
таторы обменялись мнением о пу
тях улучшения устной пропаганды 
решений Коммунистической пар
тии и Советского правительства.

И3_ ОПЫТА ПАРТИЙНОЙ^ РАБО ТЫ

О партийном руководстве соревнованием
Наша страна идет навстречу 

XX съезду Коммунистической пар
тии Советского Союза. Подготовка 
к этому историческому событию 
вызвала небывалый трудовой и 
политический подъем, новую, 
мощную волну социалистического 
соревнования.

Трудящиеся Октябрьского райо
на, как и все советские люди, 
стремятся встретить XX съезд 
партии ¡новыми производственны
ми успехами. Рабочие, инженерно- 
технические работники и служа* 
щие предприятий промышленно
сти и транспорта, строительных 
организаций с огромным вооду
шевлением претворяют в жизнь 
решения июльского Пленума ЦК 
КПСС по дальнейшему подъему 
пр ом ы ш л енно сти.

О том, с каким энтузиазмом на 
предприятиях района идет борьба 
за осуществление принятых в со
ревновании обязательств, можно 
судить по таким примерам. Кол- 
лектиз Батракского асфальтового 
завода, обзуждая реше ич июль
ского Пл нума ЦК КПСС, пере
смотрел свод возможности и ре
шил дать сзэрх плана не 5.ООО 
тонн асфальтогой мастики, как 
намечллозь ранез, а 6.000. П:и- 
няв повышенное обязательство, 
рабочие и инженерно - техниче
ские работники стала выявлять

А. СОЛОДОВ. 
Секретарь Октябрьского 

райкома КПСС

новые резервы увеличения выпу
ска продукции, повышения произ
водительности труда. Используя 
вскрытые резервы увеличения вар
ки асфальтовой мастики, коллек
тив завода за одиннадцать меся
цев не только выполнил обяза
тельство, но и дал стране сверх 
плана 7.714 тонн продукции.

В начале текущего года коллек
тив домостроительного комбина
та обязался годовой план выпол
нить к 25 декабря. Обсуждая пу
ти роста производства, указанные 
партией в решениях июльского 
Пленума ЦК КПСС, домостроите
ли убедились, что на предприятии 
есть возможность за счет совер
шенствования производства и 
улучшения организации труда ус
корить выполнение государствен
ного плана более чем на месяц и 
завершить его к 20 ноября. Кол
ле чтив комбината сдержал слово: 
годозсй план по еылуску валовой 
продукции зав'зршил 1 ноября.

Эги примеры - свидетельствуют 
о том, что на предприятиях райо
на таятся н:и:ч'рлаемые возмож
ности, богатые резервы увеличе

ния выпуска продукции. Для то
го, чтобы полнее вскрыть эти ре
зервы, быстрее привести их в дей
ствие, необходимо направить тру
довую активность масс на реше
ние коренных вопросов подъема 
производства, повышать уровень 
партийного руководства социали
стическим сор ев нов а нием.

Осуществляя указания партии о 
совершенствовании методов ру
ководства промышленностью, рай
ком КПСС стал перестраивать 
свою работу с тем, чтобы глубже 
вникать в технику и экономику 
предприятий, конкретнее и опера
тивнее заниматься вопросами со
циалистического соревнования. 
Для этого, прежде всего, нужно 
было вооружить партийные кадры 
знанием конкретной экономики 
наших предприятий, умением ве
сти 'организаторскую работу на 
местах.

В аппарате райкома, в связи с 
этим, мы организовали учебу по 
вопросам конкретной экономики 
предприятий района. На первых 
занятиях работники райкома зна- 
ко шлись с технологией лесопи
ления, изготовления асфальта и 
кирпича. Сейчас изучается техно
логический процесс работы стан
ции Батэахи. Занятия проводятся 
непос едственно на предприяти
ях. Это позволяет работникам

партийного аппарата глубоко раз
бираться в организации производ
ства на месте, помогает им видеть 
узкие места в работе цехов, участ
ков предприятий, ориентироваться 
в обстановке.

Учеба кадров, их инструктиро
вание является непременным ус
ловием повышения уровня партий
ного руководства хозяйством. В 
этом мы убедились на практике. 
Работники райкома стали чаще 
бывать на предприятиях, глубже 
вникать в их работу и деятель
ность парторганизаций, больше 
заниматься организаторской рабо
той в массах. Все, начиная от 
секретарей райкома и кончая ин- 
стр уктора ми отдел ов, пр и ним а л и 
активное участие в организации 
глубокого изучения коммунистами 
и всеми рабочими предприятий 
материалов июльского Пленума 
ЦК КПСС. Эта работа сочеталась 
с оказанием практической помощи 
хозяйственным, (пртийным и проф
союзным руководителям в органи
зации соревнования за достойную 
встречу XX съезда партии.

Во всей своей деятельности рай
ком партии опирается на пар
тийный актив, секретарей партий
ных организаций, помогает им 
более квалифицированно решать 
хозяйственные вопросы, умело ру
ководить соревнованием. Мы доби
ваемся того, чтобы эти кадры 
умели глубоко разбираться в эко
номике и технике производства, 
правильно сочетать хозяйствен
ную и политическую работу.

Чтобы их деятельность в этом 
была более плодотворной, мы орга
низовали учебу секретарей парт
организаций по вопросам конкрет
ной экономики предприятий, прак
тики руководства соревнованием. 
Опыт показал, что такое мероприя
тие заслуживает серьезного внима
ния и всяческой поддержки.

Вместе с тем, райком КПСС ре
гулярно проводит с секретарями 
партийных организаций семинары 
по обмену опытом работы, в том 
числе и по руководству соревнова
нием. На семинаре, проведенном в 
ноябре, секретари партийных ор
ганизаций вагонного депо тов. Ни
китин й Батракского асфальтового 
завода тов. Трофимов рассказали 
об опыте руководства социалисти
ческим соревнованием. В обсуж
дении их докладов приняли уча
стие многие присутствовавшие 
товарищи.

Такие семинары способствуют 
р а с п р ос т р а н е ни ю пол ожите л ь н ы х 
образцов в руководстве соревно
ванием, обогащают опытом секре- 
т ар ей пар торгани з аци й.

Проявляя заботу о развитйи 
творческой инициативы масс, са
модеятельности партийных орга
низаций в борьбе за выполнение 
производственных программ, рай
ком КПСС на заседаниях бюро, 
пленумах регуляно слушает во
просы, связанные с организацией и 
руководством соревнованием. С 
такой повесткой дня, например, 
был проведен пленум в августе.

Выполняя решения пленума,
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В дни трудовой вахты в честь XX съезда КПСС многие рабочие 
Батракского асфальтового завода значительно перевыполняют нормы 
выработки. Машинист электровоза тов. Алексеева, например, казкдый 
день доставляет из штольни на-гора камня в полтора раза больше, чем 
{Предусматривается заданием.

НА СНИМКЕ: машинист электровоза тов. Алексеева перед отправ
кой в штольню. Фото Н. Максимова.

* Я -

МОЙ ВКЛАД В ПОВЫШЕНИЕ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

В постановлении июльского 
'Пленума Центрального Комитета 
КПСС поставлена задача —  уве- 
хичить выпуск всевозможных ма
шин для сельского хозяйства. В 
осуществлении ее активное уча
стие принимают все работники 
'промышленности, в том числе и 
коллектив нашего завода.

Увеличение выпуска продук
ции заводом осуществляется на 
тех же производственных площа
дях, почти при том же оборудова
нии, за счет снижения трудоем
кости каждой детали, а значит и 
всей машины. Передовые произ
водственники вносят много цен
ных предложений, позволяющих 
повысить производительность 
станков, сократить затраты вре
мени на выпуск деталей. Некото
рый вклад в общую борьбу за по- 
выш ени е 'производительности 
труда сделан и мною.

Вместе с тов. Водорацким мы 
па многорезцовом токарном полу
автомате обрабатывали звездочку. 
За смену давали 60— 70 таких 
деталей. Норму мы перевыполня
ли, но это никоим" образом не 
удовлетворяло производство.

Мы задались вопросом, нельзя 
ли на станке вместо одной детали 
обрабатывать одновременно две? 
Своим замыслом мы поделились 
со старшим технологом тов. Ше
стовым. Он помог нам в наших 
поисках. Мы разработали и при
менили специальную оправку,

с помощью которой стали оо- 
рабатывать не одну, а две разные 
звездочки одновременно, чем зна
чительно повысили производи
тельность.

Недавно мною применена ком
бинированная оправка, с помощью 
которой можно стало обрабаты
вать одновременно два торца, что 
также увеличило нашу выработ
ку.

Повышению производительно
сти труда способствовал и переход 
на бригадный метод работы. В 
бригаде нас трое. Причем все пе
решли на одновременное обслужи
вание двух станков. Преимущест
во этого метода состоит в том, 
что мы стали сдавать друг другу 
станки на полном ходу, налажен
ными и с запасом необходимого 
инструмента. Сменщик без вся
кой подготовки приступает к вы
полнению задания.

Свой опыт я передаю молодым 
рабочим, недавно пришедшим на 
производство. Помогаю им осваи
вать наладку станка, правильно 
организовать рабочее место и т. д.

В 1956 году комбайностроите- 
ли должны еще больше уве
личить выпуск машин. Поэтому, 
каждому на своем участке придет
ся приложить много усилий, что
бы еще выше поднять производи
тельность труда.

А. Завалкин,
токарь цеха № 15 

комбайнового завода.

Рейд рабкоровских бригад «Красного О кт ября»

О запросах трудящихся и о том, как они удовлетворяются
С каждым днем все больше 

улучшается обслуживание быто
вых запросов гидротурбинострои- 
|елей. В нашем поселке построено 
много лшлых домов, магазины, 
детские я£ли, сооружается боль
ничный городок, на.заводе есть 
столовая, в цехах работают буфе- 
ты.

Очень важно, чтобы все учреж
дения и организации, все люди, 
занимающиеся бытовым обслужи
ванием трудящихся, делали это 
любовно, ог души, памятуя, что и 
от этого во многом зависит успех 
борьбы за высокопроизводитель
ную работу, за досрочное выпол
нение государственного плана.

Успехи, достигнутые в созда
нии лучших бытовых условий 
трудящимся, бесспорны. Это, одна
ко, не дает права на самоуспокое
ние, тем более, что в этом деле 
еще не изжиты до конца многие 
недостатки,
РАЗНЫЕ ПОРЯДКИ В ОДНОМ 

И ТОМ ЖЕ МАГАЗИНЕ

Два отделения продуктового ма
газина N° 48 (заведующий то'в. 
Шиитонков) представляют собой 
резкий контраст. В отделении, на
ходящемся на втором этаже, ■— 
чистота и порядок. Продавец тов. 
Зарубаева быстро и вежливо об
служивает покупателей. Совсем 
противоположное мы наблюдаем в 
отделении, располол^енном в пер
вом этаже магазина. За прилав
ком —  мусор, в зале —  то же са
мое. Неприветливо выглядит пер
вый этаж.

А как здесь ведется торговля? 
Продавец тов. Селиверстова не раз 
припрятывала разные продукты. 
На этот счет составлялись акты, 
но все ей сходило с рук безнака
занно. В тот день, когда мы посе
тили магазин, Селиверстова при
прятала под прилавком восемь 
килограммов лапши.

Неприятное впечатление остав
ляет и ларек № 31. На полках 
лежат смерзшиеся продукты, в 
помещении грязно, холодно, вме
сто стекол в нескольких местах 
вставлена фанера.

Неподалеку от продуктового 
расположен промтоварный магазин 
№ 26 (заведующий тов. Быков). 
К 11 часам дня, то есть к откры
тию магазина, сюда пришли мно
гие жители поселка. Проходит 20. 
30 минут, а магазин все еще за
крыт. Наконец, через сорок пять 
минут ожидания на улице поку

патели попали в магазин. Спраши
ваем у продавцов, почему магазин 
открыли с большим опозданием.

Последовал ответ: «Мы не ви
новаты, руководители горпром- 
торга в одном из магазинов с утра 
организовали обмен опытом рабо
ты лучших продавцов, там мы и 
задержались».

Обмен опытом работы —  хоро
шее дело, но проводить его в ра
бочие часы, конечно, нельзя.

В магазине иногда залеживают
ся товары. Полученное штапель
ное полотно, например, не могли 
продавать 'лишь потому, что на 
ба!зе произошла путаница в доку
ментах.
ПО СЛЕДАМ ОДНОГО РЕШЕНИЯ

30 ноября текущего года испол
ком райсовета Центрального райо
на заслушал на своем заседании 
вопрос о работе столовой N° 11 
(заведующий тов. Воловик). В 
принятом решении указано на 
серьезные недостатки в ее работе 
и намечены меры по их устране
нию. Но работники (райисполко
ма не поинтересовались тем, как 
выполняется принятое решение. 
Поэтому многие отмеченные недо
статки так и остались не устра
ненными по сей день.

В решении указывалось, напри
мер, на то, что столовая находит
ся в антисанитарном состоянии. 
То же наблюдается и теперь. В 
кухне грязный пол, в кладовой 
продукты хранятся прямо на 
полу, неприкрытыми. Стекло в ра
ме выбито.

-— Почему продукты хранят
ся не в холодильнике? —  спроси
ли мы у тов. Воловика.

—  А зачем, мы вот выбили 
стекло, в кладовой стало холодно 
и продукты не портятся. Чего же 
еще?

В кухне —  копоть и дым, они 
проникают в зал, вентиляторов 
же нигде нет/

Пища все так же готовится не
вкусно и меню однообразное. 
Второе блюдо— мясо с рожками—  
подается без какой-либо припра
вы, хотя есть томатный соус. Пи
ща на калорийность не прове
ряется.

Столовой разрешено расходовать 
15 процентов сфедств, получаемых 
от выручки, для закупки продук

тов на колхозном рынке. За десять 
же месяцев план закупок столовой 
выполнен всего на 1,8 процента. 
Слишком мало выпускается столо
вой продукции собственного при
готовления (пирожков, коржиков, 
коврижек, винегрета и др.).

Без души относится тов. Воло
вик к своей работе. Он так свыкся 
с недостатками, что перестал их 
замечать. На него не действуют 
ни решения исполкома райсовета, 
ни заводского комитета профсоюза, 
ни критические замечания рабо
чих и служащих завода.

Конференции посетителей не 
проводятся в столовой более трех 
месяцев. Комиссия заводского ко
митета по общественному питанию 
и торговле бездействует.
О ПАРИКМАХЕРСКОЙ И ДРУГИХ

МАСТЕРСКИХ

Единственная парикмахерская 
находится на большом расстоянии 
как от центрального поселка, так 
и от поселка, что за Усинским 
оврагом, да и она тесна и неудоб
на. Поэтому жители поселков и 
посещают ее неохотно. А попро
буйте здесь постричь девочку!

— Если меня очень вежлива 
попросят, —  заявила мастер тов. 
Дьяконова, —  я это сделаю, а 
если посетители начинают на
стаивать —  отказываюсь,— ведь 
у нас нет дамского зала.

В поселках нет ни одной поши
вочной мастерской.
КАК ПРОЙТИ ЧЕРЕЗ ОВРАГ?

Несколько слов о строящемся 
мосте через Усинский овраг. Соб
ственно, еще нельзя даже ска
зать,' что мост строится, так как 
здесь 5— 6 рабочих пока зани
маются только подготовкой к 
строительству. Как видно, не то
ропится стройтрест № 112 с этим 
делом, и автобусы поэтому не 
ходят в поселок, находящимся за 
Усинским оврагом.

Необходимо навести порядок в 
работе магазинов, предприятий об
щественного питания, полнее 
удовлетворять растущие бытовые 
запросы советских людей. К это
му должно быть приковано при
стальное внимание исполкома 
райсовета, партийной и профсо
юзной организаций завода.

Рабкоровская бригада «Красного Октября»: А. КРАСНИКОВ, 
токарь, И. ИВАНОВ, слесарь, В. ЧЕРНОВ, технолог гидро

турбинного завода, Н. КИДЕНКО, сотрудник газеты «Крас
ный Октябрь».

райком КПСС и первичные пар
тийные организации стали более 
обстоятельно заниматься вопроса
ми социалистического соревнова
ния, (оперативнее осуществлять 
контроль за выполнением«органи
зационно-технических мероприя
тий, за внедрением новой техники 
и технологии, шире пропагандиро
вать передовые методы труда. Это 
можно подтвердить на ряде при
меров.

Вагонное депо ст. Батраки си
стематически выполняет и пе
ревыполняет месячные задания. 
Пятилетний план оно заверши
ло 15 июня текущего года, вы
пустив сверх плана из капиталь
ного, среднего и годового ремонтов 
около 500 вагонов. Депо добилось 
перевыполнения плана по повыше
нию производительности труда и 
снижению себестоимости выпускае
мой продукции, а также дало с на
чала пятилетки 2.342 тысячи руб
лей сверхплановых накоплений.

Эти успехи явились результатом 
того, что партийная организация
• стала глубже вникать в экономику 
предприятия, в организацию про
изводства, изыскивать пути повы
шения производительности труда. 
Руководя социалистическим сорев
нованием, парторганизация глав
ное внимание направила на широ
кое внедрение передового опыта 
новаторов. Здесь, кроме шести 
школ по изучению опыта передо
виков производства, проводятся 
технические конференции и произ
водственные совещания, на кото

рых обсуждаются методы работы 
лучших вагонников. На них’ уже 
выступали с обменом опытом стар
ший осмотрщик — автоматчик тов. 
Узилов, осмотрщик вагонов тов. 
Леваев, пропарщик цистерн тов. 
Шешулин и другие. Обобщенный 
инженерно-техническими работни
ками опыт новаторов освещается в 
специальных плакатах и в стен
ной печати.

На партийных собраниях и засе
даниях партийного бюро, как пра
вило, обсуждаются вопросы, под
сказанные практикой, жизнью, 
связанные с улучшением произ
водственной деятельности депо. 
За последнее время, например, 
здесь обсуждались следующие во
просы: о распространении передо
вых методов труда, о выполнении 
организационно-технических меро
приятий, о внедрении в производ
ство малой механизации, о состоя
нии организации и оплаты труда 
в подсобных цехах и т. д.

Глубоко вникая в экономику 
предприятия, секретарь парторга
низации тов. Никитин и члены 
партбюро правильно понимают 
свои задачи, умело сочетают хо
зяйственную работу с партийно- 
политической. Все это дает поло
жительные результаты, коллектив 
депо с честью выполняет свои со
циалистические обязательства.

Экономическая учеба, инструкти
рование секретарей парторганиза
ций на месте повысили уровень и 
улучшили стиль работы некоторых 
других первичных партийных орга

низаций. Они стали более конкрет
но и целеустремленно руководить 
социалистическим соревнованием, 
мобилизовывать рабочих, инженер
но-технических работников и слу
жащих на совершенствование ме
тодов ̂ труда.

Как известно, повышение твор
ческой активности, распростране
ние опыта новаторов является 
главным в социалистическом со
ревновании. Райком КПСС и пар
тийные организации этому важно
му делу стали уделять больше вни
мания. •

Практика подсказала, что обмен 
опытом новаторов, передовиков со
ревнования необходимо организо
вывать не только на предприяти
ях, но и в масштабе района. Рай
комом КПСС были подготовлены 
и проведены совещания вариль
щиков асфальта и дозировщиков 
обоих асфальтовых заводов, рам
щиков и пилоставов домострои
тельного и деревообделочного ком
бинатов, районное совещание ра
ционализаторов и изобретателей. 
На этих совещаниях с обменом 
опытом выступили лучшие произ
водственники, а также были ' об
суждены задачи новаторов в тех
ническом прогрессе.

Новаторы подсказали нам, что 
необходимо провести проверку со
стояния и использования техники и 
всего оборудования на предприя
тиях промышленности и транспор
та, на строительных площадках. 
Райком орг&низовал массовую 
проверку и ее результаты были об

суждены с хозяйственными и тех
ническими руководителями. Это 
мероприятие способствовало улуч
шению механизации трудоемких 
процессов, созданию условий со
ревнующимся, для выполнения 
принятых ими обязательств.

Выполняя исторические решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
районная партийная организация и 
все трудящиеся добились некото
рых положительных результатов. 
Все предприятия района в послед
нее время перевыполняют месяч
ные планы выпуска валовой про
дукции и повышения производи
тельности труда. За 11 месяцев 
этого года задание по выпуску ва
ловой продукции промышленно
стью района выполнено на 105,1 
процента, по производительности 
труда — на 107,6 процента. За это 
время изготовлено сверх плана 
11223 тонны асфальта и домов с 
жилой площадью 11 тысяч квад
ратных метров. Значительно улуч
шил работу коллектив станции 
Батраки. Железнодорожники в 
этом году сформировали 3.459 тя
желовесных поездов, в которых 
отправлено сверх нормы столько 
грузов, на перевозку которых по
требовалось бы дополнительно 685 
составов. 15 декабря промышлен
ностью района выполнен годовой 
план по выпуску валовой продук
ции. Досрочно будет завершен и 
план пятой пятилетки.

Следует отметить, однако, что в 
руководстве соревнованием у нас 
имеются и недостатки. На пред

приятиях района далеко непол
ностью вскрываются и исполь
зуются резервы производства. Де
ревообделочный комбинат и Бат- 
ракский асфальтовый и кирпичный 
заводы, например, не справляются 
с заданием по снижению себестои
мости выпускаемой продукции и 
выполнением плана накоплений. 
Неудовлетворительно работает 
строительное управление № 1 (на
чальник тов. Лехтман, секретарь 
парторганизации тов. Репин).

На многих предприятиях еще 
плохо используется оборудование* 
На Первомайском асфальтовом 
заводе продолжительное время не 
внедряются сушильный барабан 
для сушки камня, валковые дро
билки, породопогрузочные машины 
и т. д. Слабо решаются вопросы 
модернизации оборудования, внед
рения совершенной технологии и 
механизации трудоемких работ. 
Руководители домостроительного и 
деревообделочного комбинатов и 
кирпичного завода плохо занима
ются вопросами технического про
гресса, а райком и парторганиза
ции слабо повышают у них чувст
во ответственности за этот важ
ный участок работы.

Устраняя эти и другие недостат
ки в работе прбмышленности, в 
руководстве соревнованием, разви
вая творческую активность масс, 
районная партийная организация 
добьется новых успехов в соревно
вании в честь XX съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза.
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Международный обзор
ДРУЖБА, ОСНОВАННАЯ НА 
ОБЩНОСТИ ИНТЕРЕСОВ

Поездка Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Индию и в Бир
му расценена трезво мыслящими 
людьми во всем мире как исто
рическое событие, имеющее боль
шое значение для развития под
линной дружбы между народами 
СССР и Азии.

Индо-советская дружба, — пи
шет индийская газета «Санди 
стандарт» — не только дружба 
между руководителями; это друж
ба между народами.

Эта дружба покоится на проч
ном фундаменте общности интере
сов народов Советского Союза и 
народов стран Азии, стремящихся 
к укреплению мира и междуна
родной безопасности. Вместе с 
тем, эта дружба, строящаяся на 
основе пяти принципов мирного 
сосуществования, способствует раз. 
решению странами Азии ряда ко
ренных вопросов их развития.

Советские руководители, высту
пая от лица всего советского на
рода, проявили глубокое понима
ние национальных интересов наро
дов азиатских стран. Чтобы убе
диться в этом, достаточно срав
нить пресловутое американо-пор
тугальское коммюнике, в котором 
индийская территория Гоа была 
объявлена «португальской провин
цией», с позицией Советского Со
юза, указывающего на важность 
полной ликвидации остатков коло
ниализма в Азии. С большим 
удовлетворением восприняла об
щественность стран Азии и пози
цию Советского Союза в отноше
нии другой индийской территории 
Кашмира, которую империалисти
ческие круги до сих пор пытают
ся использовать для вмешательст
ва во внутренние дела как Индии, 
так и Пакистана. Заявление со
ветских руководителей о том, что 
вопрос о Кашмире как об одном 
из штатов Индии решен самим на
родом Кашмира, встречено, по 
свидетельству индийской печати, 
с энтузиазмом.

Советский Союз всегда с сочув- 
ствием относился к борьбе наро
дов против колониализма. Сейчас 
в связи с колоссальными успехами 
советской промышленности и с 
созданием в Советском Союзе 
многочисленных кадров квалифи
цированных специалистов, наша 
страна имеет возможность не 
только морально поддержать сла
боразвитые страны, но и оказы
вать им реальную помощь в раз
витии их экономики. Такая по
мощь нашла, в частности, свое от

ражение в совместном заявлении 
Н. А. Булганина , Н. С. Хрущева 
и У Ну о результатах пребыва
ния советских руководителей в 
Бирме.

Укрепление независимости сла
боразвитых стран, создание в них 
национальной промышленности, в 
первую очередь тяжелой индуст
рии, — это должно нанести силь
ный уда,'р по колониализму в Азии. 
Неудивительно поэтому, что в 
кругах, заинтересованных в сохра
нении остатков колониальной си
стемы, поездка Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева и укрепление дру
жественных отношений между Со
ветским Союзом и странами Азии 
вызвали раздражение и беспокой
ство. Отражением этого явились, в 
частности, недавние выступления 
государственного секретаря США 
Даллеса перед чикагскими про
мышленниками. Даллес в крайнем 
раздражении назвал помощь 
СССР слаборазвитом странам со
ветскими «кознями», вместе с тем 
он пытался посеять недоверие к 
политике СССР, прибегая к давно 
разоблаченным утверждениям о 
том, будто Советский Союз имеет 
«агрессивные» цели и сейчас лишь 
«изменил» тактику. Даллес, несом
ненно, отдает себе отчет в том, что 
притягательная сила Советской по
мощи слаборазвитым странам за
ключается в том, что наша страна 
не вмешивается во внутренние де
ла других государств, не ставит 
перед ними каких-либо политиче
ских условий, а строит свои отно
шения с ними на принципах равно
правия и взаимной выгоды. Не 
может не понимать Даллес и того 
обстоятельства, что поражение 
американской политики в отноше
нии слаборазвитых стран объяс
няется прежде всего тем, что Сое
диненные Штаты обусловливают 
свою так называемую «экономиче
скую помощь» слаборазвитым 
странам вступлением их в импе
риалистические военные блоки и 
предоставлением американским 
представителям права определять 
внешнюю и внутреннюю политику 
этих стран.
- Поход защитников колониализма 

против дружбы Советского Союза 
с азиатскими странами обречен на 
провал. Эта дружба нерушима, 
ибо она основана не на преходя
щих, коньюктурных соображениях, 
а на общности интересов в борьбе 
за мир и благосостояние народов.

ОБЪЕДИНЕНИЕ ПРОФСОЮЗОВ 
США

В начале декабря слились в еди
ную организацию два крупнейших

профсоюзных объединения США: 
Американская федерация труда 
(АФТ) и Конгресс производствен
ных профсоюзов (КПП). Новое 
профсоюзное объединение, назван
ное «Американская федерация тру
да и Конгресс производственных 
профсоюзов», охватывает подав
ляющее большинство рабочего 
класса Соединенных Штатов — 
около 14 миллионов человек. Не 
вошедшие в объединение незави
симые профсоюзы насчитывают 
примерно два миллиона человек.

Объединение двух крупных аме
риканских профсоюзных организа
ций содержит в себе большие по
тенциальные возможности для 
успешной борьбы рабочих за свои 
трава. В течение многих лет, осо
бенно после издания в США ряда 
антирабочих законов, рядовые чле
ны профсоюзов высказывались за 
объединение АФТ и КПП. Успех 
ряда стачек достигнут благодаря 
единству действий, который гово
рил о необходимости такого объе
динения.

Однако объединение АФТ и 
КПП практически проведено по 
рецептам демократической проф
союзной верхушки и поэтому дале
ко не отвечает нуждам американ
ского рабочего движения. Лидеры 
АФТ и КПП приняли все усилия 
для того, чтобы лишить новое 
объединение боевого духа, создать, 
как писал журнал «Политикен 
Афферс», «удобный единый рабо
чий фронт для политики провока
ции и войны, проводимой Уолл- 
Стритом».

Принятый объединительным 
съездом устав новой единой феде
рации профсоюзов США закреп
ляет руководство последней в ру
ках группы реакционных профбю- 
рократов, возглавляемой бывшим 
президентом АФТ Мини.

Несмотря на все это, объедине
ние АФТ и КПП в единую феде
рацию неизбежно поведет к повы
шению роли американских проф
союзов в политической жизни 
страны и, в частности, в избира
тельных кампаниях. Существует 
также возможность того, что в хо
де неизбежного обострения клас
совой борьбы в США американ
ский рабочий класс, оттеснив реак
ционных заскорузлых профбюро- 
кратов от руководства этой много
миллионной федерацией профсою
зов, сумеет превратить ее в мощ
ное оружие защиты своих корен
ных жизненных интересов.

С. Иванов.

Б  е с е д. а р  а ч а

Профилактика дифтерии

Отъезд из Берлина 
Верховного

БЕРЛИН, 14 декабря. (ТАСС). 
Сегодня после трехнедельного пре
бывания в Германской Демократи
ческой Республики из Берлина в 
Москву отбыла делегация Верхов
ного Совета СССР во главе с чле
ном Комиссии по иностранным де
лам Совета Союза Н. С. Папови- 
чевым.

На берлинском аэродроме Ше- 
нефельд делегацию провожали 
Председатель Президиума Народ
ной палаты ГДР И. Дикман, чле
ны Президиума Народной палаты 
ГДР, член Политбюро ЦК Социа
листической Единой партии Гер
мании К- Ширдеван, министры,

о Москву делегации 
Совета СССР

представители демократических 
партий и массовых организаций и 
берлинской общественности.

Делегацию Верховного Совета 
СССР провожали Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в ГДР 
Г. М. Пушкин, а также ответст
венные сотрудники Советского По
сольства в ГДР, представители 
командования группы советских 
войск в Германии, члены диплома
тического корпуса.

Председатель Президиума Н а
родной палаты ГДР И. Дикман и 
руководитель делегации Верхов
ного Совета СССР Н. С. Папови- 
чев обменялись речами.

Тайвань в планах американской военщины
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 

(ТАСС). Как видно из сообщений 
американских информационных 
агентств, в последнее время Тай
вань посетил ряд высокопостав
ленных военных руководителей 
США, в том числе военный ми
нистр США Бракер.

Бракер за время своего пребы
вания на Тайване совещался с Чан 
Кай-ши и другими гоминдановски
ми лидерами, присутствовал на 
маневрах чаыкайшистских войск, а 
также совершил поездку на ост
ров Цзиньмыньдао, где инспекти
ровал находящиеся там части чан- 
кайшистов.

По возвращении с Цзиньмынь- 
дао Бракер сделал заявление, в 
котором снова выразил намере
ние США помешать своими воору
женными силами освобождению 
острова китайским народом.

Говоря о причинах большого 
внимания, которое в последнее 
время уделяют Тайваню военные 
лидеры США, агентство Юнайтед 
Пресс в сообщении о недавно со
стоявшихся маневрах американ
ских военно-воздушных сил в рай
оне Тайваня подчеркнуло «расту
щее значение Фоомозы (Тайваня) 
в планах американских вооружен
ных сил на Дальнем Востоке».

РАСКРЫТИЕ В КИТАЕ 
ШПИОНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Как сообщает китайская пе
чать, органами общественной 

безопасности Китайской Народ
ной Республики была раскрыта 
в сентябре этого года шпион
ская организация. При аре
сте у главаря этой организации 
епископа Гун Пин-мэя и его глав
ных соучастников были обнару
жены документы, свидетельствую
щие о намерениях преступников 
создать широко разветвленную 
шпионскую сеть на территории Ки
тая и подготовить контрреволюци
онный переворот. Были найдены 
радиопередатчики, секретные све
дения о деятельности государст
венных учреждений КНР, доку
менты, доказывавшие с полной 
очевидностью связь арестованных 
с чанкайшистскими шпионскими 
органами и со шпионскими цент
рами некоторых иностранных го
сударств. По делу арестованных 
шпионов ведется -следствие.

Газета «Жэньминьжибао», каса
ясь раскрытия шпионской органи
зации, пишет, что арест шпионов, 
входивших в шайку Гун Пин-мэя, 
наносит сильный удар по тайной 
агентуре империализма в Китае, 
скрывающейся под маской религи
озных организаций. Газета призы
вает патриотов-христиан и весь 
китайский народ повышать бди
тельность и продолжать борьбу 
против всех контрреволюционных 
элементов во имя защиты интере
сов китайского народа.

(ТАСС).

Дифтерия — заразная болезнь, 
вызываемая микробом (дифтерий
ной палочкой), невидимым про
стым глазом. Дифтерия поражает 
детей, чаще в возрасте от 1 до 5 
лет, иногда болеют дети старшего 
возраста и, как исключение, боле
ют ею иногда и взрослые. Забо
левание дифтерией чаще встре
чается в холодное время года.

Крепкие, здоровые дети, полу
чившие противодифтерийные при
вивки, заболевают очень редко, а 
если и заболевают, то болезнь пе
реносят легче и, наоборот, ослаб
ленные дети, которым не сдела
на прививка, чаще заболевают 
дифтерией и тяжелее переносят 
заболевание/

Заражение дифтерией происхо
дит от больных детей и бацилло
носителей. Бациллоносители — это 
здоровые лица, в горле которых 
находятся возбудители дифтерии, 
не причиняя им вреда, но для ок
ружающих эти микробы опасны.

Дифтерийные палочки, попадая 
на слизистую оболочку горла, но
са, глаз, поврежденную кожу, 
размножаются и вызывают забо
левания. Более всего распростра
нена дифтерия зева.

С момента заражения до начала 
болезни проходит 3 — 7 дней. В 
это время ребенок чувствует себя 
здоровым, а потом у него появ
ляется недомогание, нарушается 
сон, температура поднимается до 
38°, аппетит пропадает, ребенок 
капризничает, плачет, жалуется 
на боль в горле. Шейные железы 
припухают, в горле видны серо
желтые пленки. При появлении 
первых признаков дифтерии надо 
заболевшему ребенку ввести про
тиводифтерийную сыворотку — 
лучшее лечебное средство. Пос
ле ее введения состояние боль
ного заметно улучшается и че
рез несколько дней наступает 
выздоравливание. Если же сы
воротка введена не* будет, то 
дифтерийный процесс из зева мо
жет перейти в дыхательное горло 
и ребенок может погибнуть от 
удушья. В этих случаях немед
ленное впрыскивание противодиф
терийной сыворотки спасает жизнь 
ребенка.

При дифтерийном крупе 
(удушье) появляется затрудненное 
дыхание, грубый кашель, больной 
мечется в постели, ему не хватает 
воздуха, лицо синеет, на лбу вы
ступает пот, пульс едва прощупы
вается. В таких случаях В1юдят 
сыворотку и через рот вставляют 
металлическую трубку, чтобы 
больной мог свободно дышать. 
Иногда трубку вставить невозмож
но и тогда приходится делать опе
рацию, т. е. вставлять трубку че
рез разрез, сделанный на шее. По 
выздоровлении ребёнка трубку из
влекают.

При заболевании дифтерией не* 
редки осложнения ввиде воспа
ления легких, воспаления почек, 
поражения сердца и нервной си
стемы.

Дифтерийного больного нужно 
как можно скорее отправить в» 
больницу, где он будет безопасе» 
для окружающих и получит пра
вильное лечение. После того, как 
больной отправлен в больницу* 
производится дезинфекция поме
щения и всех вещей больного. 
Всех лиц, окружающих больного, 
обследуют на бациллоносительст- 
во. Выявленных бациллоносителей 
отстраняют от работы и лечат.

При лечении дифтерии крайне 
необходимы покой, свежий воздух- 
и полноценное питание, богатое 
витаминами. Для грудных детей^ 
лучшим питанием является груд
ное молоко.

Для предупреждения дифтерии 
всем детям от 1 года до 8 лет 
делают противодифтерийные при- 
вивки (трехкратно).

Благодаря широко развернутой 
профилактической работе заболе
ваемость дифтерией в нашей 
стране неуклонно снижается, и у 
нас имеются все возможности 
ликвидировать дифтерию вообще.

Родители! Делайте детям про
тиводифтерийные прививки. При 
первых признаках заболевания 
дифтерией немедленно обращай
тесь к врачу. Выполняйте все наз
начения и указания врача.

В. Трещев, 
помощник санитарного врача 

санитарно-эпидемической
станции Октябрьского района.

Хороший магазин
Недавно после капитального ре

монта открылся вновь специализи
рованный магазин готового платья 
№ 4 горпромторга. Помещение его 
отделано с большим вкусом. В 
нем оборудовано центральное 
отопление.

В магазине имеются в большом* 
выборе шерстяные, шелковые, 
хлопчатобумажные платья, муж
ские костюмы из высококачест
венных тканей и другие швейные“ 
изделия. Имеется также отдел; 
детского платья.

Четыре близнеца
Инженер-экономист одного из 

Казанских предприятий Ю. В. Ка- 
нева родила четырех близнецов: 
трех дочерей и сына. Сейчас им 
уже более двух недель, Дети зна
чительно прибавили в весе и поч
ти сравнялись между собой, мать

чувствует себя хорошо. Ежедневно-' 
на ее имя приходит много писем, 
ее навещают товарищи по работе,- 
представители общественных орга
низаций. (ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ДЫМ В ЛЕСУ»

«Звезда» 
«КРОВАВАЯ ДОРОГА»

Заводоуправлению № 9
(бывшие мельзаводы №№ 9 и 10) 

требуются на постоянную 
работу: откатчики выбоя, убор
щицы в корпус, смазчики* 
транспортерщики, рабочий 
подъездных путей, грузчики 
(мужчины и женщины) и опыт
ный прораб по строительству 
производственных зданий.

Обращаться: контора быв
шего мельзавода № 9, отдел 
кадров.

Отдел вневедомственной сто
рожевой охраны при Сызран- 
ском городском отделе мили
ции МВД с 22 декабря 1955 

«года по 20 января 1956 года 
будет перезаключать договоры 
с хозяйственными и торгующи
ми организациями на охрану 
объектов на 1956 год.

Обращаться в отдел охраны 
города Сызрани, улица Ки
рова,!.

Заочному отделению педаго
гического училища

для приезжающих на зимнюю  
сессию заочников 

требуются комнаты
на время с 1 по 10 января.

С предложениями обращать
ся с 9 часов утра до 1 часа дня 
по адресу: Советская, 34,- пед
училище, заочное отделение.

Разин Евгений Васильевич, про
живающий в Октябрьском районе- 
г. Сызрани, улица Степана Разина, 
210, возбуждает дело о расторже
нии брака с Шарловской Анно1>  
Васильевной, . проживающей в Ок
тябрьском районе г. Сызрани, по 
улице Степана Разина, 183.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Октябрьского райо
на г. Сызрани.

Ионов Ефим Ефимович, прожива
ющий в г. Сызрани, Московская, 8, 
кв. 2, возбуждает дело о расторже
нии брака с Ионовой Еленой Саф- 
роновной, проживающей в г. Сыз
рани, Профсоюзная, 8.

Дело подлежит рассмотрению &  
народном суде 2-го участка Цен^ 
рального района города Сызрани.

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса. 93. Телефоны отделов: партийной жизни-2-95, ^ггромышленно-тоанспоттноге -  4-28. культуры * быта 6-3*
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